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Orthopädische Rheumatologie aktuell



Schattauer GmbH 
Berufsverband der Orthopäden und Unfallchirurgen gründet Qualitätsnetz Orthopädie & Rheumatologie

Fachärzte für Orthopädie sollen verstärkt in die Diagnostik und Therapie von Rheumapatienten einbezogen werdenProfessional body of orthopaedic surgeons founds the quality network Orthopaedics & RheumatologyIncreasingly orthopaedics are to be included in diagnosis and therapy of patients with rheumatism
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Zusammenfassung


Die ambulante Versorgung von Patienten mit rheumatisch entzündlichen Erkrankungen, immerhin fast zwei Prozent der Bevölkerung, ist in Deutschland unzureichend. Die Fachgruppe der Orthopäden, die sich als die Fachärzte für das muskuloskelettale System sieht, sollte der primäre An-sprechpartner für diese Patientengruppe sein. Die tägliche Praxisrealität sieht allerdings anders aus. Auch bei Kollegen mit der Teilgebietsbezeichnung Rheumatologie machen die Patienten mit entzündlichen Gelenk- und Wirbelsäulenerkrankungen nur einen kleinen Teil der Patientenzahl aus. Dies hat verschiedene Ursachen. Die aufwendigen Untersuchungen und Behandlungen werden beim Orthopäden nach dem EBM 2008 nur ungenügend vergütet, es gibt Unterschiede in der Honorierung zwischen internistischen und orthopädischen Rheumatologen. Die Regressandrohungen der Kassen bei teuren Verordnungen, insbesondere in der medikamentösen Basistherapie, schreckt viele Orthopäden ab, sich intensiver um die Rheumapatienten zu kümmern. Der Berufsverband der Orthopäden und Unfallchirurgen hat sich mit diesen Problemen befasst und das Qualitätsnetz Orthopädie & Rheumatologie gegründet, um die Fachärzte für Orthopädie verstärkt in die Diagnostik und Therapie von Rheumapatienten einzubringen, um somit die Frühdiagnostik zu fördern und die Remission schnellstmöglich zu erreichen.
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Summary


In Germany, outpatient care is insufficient for patients with inflammatory rheumatic diseases, i.e. for almost 2% of the population. Primary contact for those patients ought to be the section of orthopaedic specialising on the musculoskeletal system. However, reality in daily practice is different. Even with orthopaedic surgeons having the term “rheumatology” in the description of their medical area, patients with inflammatory joint and spine diseases are in the minority. This is due to different reasons. Reimbursement of the extensive examinations and treatments according to the German EBM 2008 (German catalogue on fees for medical procedures) is insufficient for orthopaedics and there are differences in reimbursement between internistic and orthopaedic rheumatologists. Threatened by claims for damages from the compulsory health insurance funds in case of expensive prescriptions, especially upon basic drug therapies, many orthopaedics are discouraged to pay more attention to patients with rheumatism. The BVOU (professional body of orthopaedic surgeons) addressed these problems and founded the quality network orthopaedics & rheumatology in order to increasingly integrate orthopaedics in the diagnosis and therapy of patients with rheumatism as to support an early diagnosis and to reach remission as quickly as possible.
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